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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses 

von Dienstag, dem 9.6.2020 von 18.00 bis 20.12 Uhr 

Sitzungsort: Saal Sportforum (Wolgast, Am Stadion 1) 

 

Anwesend waren: 

Ausschuss 

Heß, Harald  

Neubauer, Heiko  

Gabriel, Sebastian  

Köppen, Jörg  

Zorr, Siegfried  

Kruse, Karsten  

Mante, Elke  

Kammel, Henry Vertretung für Frau Sabine Uecker 

Braun, Karin Vertretung für Herrn Raik Plückhahn 

Verwaltung 

Fischer, Ralf  

Lembke, Laura  

Witt, Eric  

geladene Gäste 

Bergemann, Lars  

Friszewski, Marko  

Piechotka, Mirko  

Wöller, Nikola  

 

Nicht anwesend waren: 

Ausschuss 

Plückhahn, Raik entschuldigt 

Uecker, Sabine entschuldigt 

 

Tagesordnung (in der festgestellten Form): 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
    

2. Einwohnerfragestunde I 
    

3. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 
    

4. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese 
    

5. Grundsatzbeschluss zur gemeinsamen Bewerbung aller Kommunen der Insel Usedom als 
Modellregion zur Erprobung neuer Ansätze "Digitalisierung, Infrastruktur und Finanzierung des 
Tourismus" 
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2020-029 

6. BFW-Fraktion: Antrag zur zeitweiligen Planungspause Rathaus 
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2020-045 

7. Genehmigung der Eilentscheidung des Bürgermeisters zur Gewährung der Zuschüsse an Vereine 
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2020-073 

8. Anfragen der Ausschussmitglieder 
    

9. Mitteilungen der Verwaltung 
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10. Einwohnerfragestunde II 
    

11. Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 
    

 

 

Zum Ablauf der Sitzung: 

Öffentlicher Teil 

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
    

Der Ausschussvorsitzende, Herr Heß, begrüßt alle Anwesenden. 

 

 

  –   

 

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde I 
    

Keine Einwohner anwesend. 

 

 

  –   

 

zu TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 
    

Herr Heß stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit bei 9 anwesenden 
Ausschussmitgliedern fest. Frau Braun nimmt in Vertretung für Herrn Raik Plückhahn und Herr Kammel für 
Frau Sabine Uecker teil.  

 

 

  –   

 

zu TOP 4 Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese 
    

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

 

  –   

 

zu TOP 5 Grundsatzbeschluss zur gemeinsamen Bewerbung aller Kommunen der Insel Usedom 
als Modellregion zur Erprobung neuer Ansätze "Digitalisierung, Infrastruktur und 
Finanzierung des Tourismus" 
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2020-029 

Herr Heß stellt die Vorlage vor.  

Ohne Diskussion wird abgestimmt. 

 

Beschlussvorschlag: 

Die Stadt Wolgast begrüßt ausdrücklich die Initiative des Landes Mecklenburg-Vorpommern zur Erprobung 
neuer Ansätze „Digitalisierung, Infrastruktur und Finanzierung des Tourismus“ auf Grundlage des Standard-
erprobungsgesetzes in Form von Modellregionen! 

Daher beschließt die Stadtvertretung der Stadt Wolgast gemeinsam mit allen Kommunen der Insel Usedom, 
eine Bewerbung als Modellregion „Eine Insel – ein Erholungsgebiet – ein Erhebungsgebiet“ an das Land 
Mecklenburg-Vorpommern zu richten. 

Der Bürgermeister wird beauftragt, alle notwendigen Schritte einzuleiten und die gemeinsame Bewerbung zu 
unterzeichnen. 
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zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9   

 

zu TOP 6 BFW-Fraktion: Antrag zur zeitweiligen Planungspause Rathaus 
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2020-045 

Herr Heß stellt die Vorlage vor.  

Herr Köppen erkundigt sich nach dem Grund des Antrages. Im Antrag der BFW-Fraktion wurde u.a. 
angegeben, dass aufgrund eines Personalmangels im Bauamt nicht gleichzeitig an einer Lösung für die 
Schulproblematik und der Planung eines Rathausneubaus bzw. der Sanierung des Technischen Rathauses 
gearbeitet werden kann. Herr Fischer teilt mit, dass die Verwaltung bereits auf der Suche nach geeignetem 
Personal ist.  

Als weiteren Grund des Antrages nennt Frau Braun die Dringlichkeit, das Platzproblem der Schulen zu lösen. 
Es sollte nach einer anderen Lösung gesucht werden als die bisher geplanten mobilen Klassenräume 
(Container). 

In Bezug auf den Personalmangel im Bauamt gibt Herr Bergemann zu bedenken, dass ein Aufschub des 
Rathauses das Personalproblem nicht löst. Weiterhin merkt er an, dass in der Sitzung des Bauausschusses 
die Container-Lösung nicht mehr zur Debatte stand.  

Hierzu ergänzt Herr Fischer, dass die Container lediglich ein Provisorium sein sollten. Die Kosten hierfür 
jedoch viel zu hoch sind und daher nach einer anderen Variante Ausschau gehalten wird. Ein Gespräch mit 
dem Landkreis im Hinblick auf die Planung eines Schulcampus wird angestrebt. Da sich der Antrag der BFW 
auf die Containerlösung bezieht, sollte dieser für die Stadtvertretung umformuliert werden. 

Herr Piechotka ist der Meinung, dass der Schulcampus definitiv eine langfristige Lösung ist. Allerdings wird 
die Planung sowie der Bau eines solchen Campus maximal 10 Jahre dauern, sodass die Container als 
kurzfristige Lösung des Platzproblems nicht gänzlich ausgeschlossen werden sollten.  

Herr Köppen erkundigt sich, ob die Container tatsächlich komplett vom Tisch sind. Laut Herrn Fischer 
müsste dies zunächst in den Gremien besprochen werden.  

Der geänderte Beschlussvorschlag wird verlesen. Anschließend wird darüber abgestimmt. 

 

Beschlussvorschlag: 

Die Stadtvertretung beauftragt die Stadtverwaltung, derzeit weder finanzielle noch personelle Ressourcen für 
den Neubau und/ oder Sanierung des Technischen Rathauses inkl. möglicher Betrachtungen anderer 
Standorte und Grundstücksankäufe zu investieren. Notwendige Instandhaltungen sind vom Antrag 
ausgeschlossen. 

Die notwendigen Maßnahmen zur Sicherung des Brandschutzes sollen hingegen prioritär mit Nachdruck 
vorangetrieben werden.  

 

Die Stadtvertretung legt fest, dass das Hauptaugenmerk auf die Planung und Umsetzung einer 
zukunftsfähigen Schullandschaft in Trägerschaft der Stadt Wolgast zu legen ist.  

Das zukunftsfähige Schul- Konzept soll auf Grundlage der Prognose erfolgen, die im Rahmen der 
derzeitigen Fortschreibung des ISEKs berechnet wurde.  

Die Planung ist der Stadtvertretung vorzulegen und zu beschließen.  

 

Die Finanzierung der Planung erfolgt aus der Kostenstelle: außerplanmäßige Planungsleistungen.  

 

geändert zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9   

 

zu TOP 7 Genehmigung der Eilentscheidung des Bürgermeisters zur Gewährung der Zuschüsse 
an Vereine 
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2020-073 

Herr Heß stellt die Vorlage vor.  

Frau Mante äußert die Bitte, in der Übersicht der eingegangenen Anträge ebenfalls den Kostenfaktor des 
Baubetriebshofes anzugeben. Bisher wurde nur eingetragen, in welcher Form die Vereine um Unterstützung 
des Bauhofes bitten und nicht in welcher Höhe sich die Kosten belaufen. 

Herr Neubauer erkundigt sich, ob alle Anträge fristgerecht und vollständig eingereicht wurden. Laut Frau 
Lembke wurden alle Anträge rechtzeitig bis zum 30.11.2019 eingereicht. Bis auf den fehlenden 
Freistellungsbescheid des Finanzamtes vom Korni e.V. wurden alle Unterlagen vollständig abgegeben.  
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Bezüglich der Zuwendungsbescheide für Vereine, die Geld für die Durchführung von Veranstaltungen 
beantragt haben, benötigt Herr Fischer eine Rückmeldung des Ausschusses. Die Vereine können laut Herrn 
Fischer die Zuwendung auch anderweitig verwenden. Über die Verwendung muss ein entsprechender 
Nachweis erbracht werden.  

Frau Mante vom Förderverein Dampffährschiff „Stralsund“ teilt mit, dass der Verein für das Haushaltsjahr 
2020 eine Förderung für die Durchführung des 130. Geburtstages des Schiffes beantragt hat. Innerhalb des 
Vereins wurde besprochen, dass der Geburtstag auf nächstes Jahr verschoben und das Geld bis dahin 
gespart wird.  

Die Ausschussmitglieder teilen Herrn Fischers Auffassung.  

 

Herr Bergemann äußert seine Bedenken bezüglich des Verfahrens, mit welchem über die Gewährung der 
Zuschüsse an Vereine entschieden wurde. Er fragt nach, ob es seitens der Stadtvertreter 
Änderungsvorschläge gab oder ob lediglich über die Vorschläge der Verwaltung mit Ja oder Nein 
abgestimmt wurde. Herr Fischer erklärt, dass das Empfehlungsumlaufverfahren rechtmäßig war und dazu 
diente, die Vereine noch während der Corona-Krise finanziell zu unterstützen. Es sind keine 
Änderungsvorschläge eingegangen.  

 

Es folgt die Abstimmung. 

 

Beschlussvorschlag: 

Die Stadtvertretung beschließt, die Eilentscheidung des Bürgermeisters vom 15.04.2020 zur Gewährung der 
Zuschüsse an Vereine der Stadt Wolgast für das Haushaltsjahr 2020 zu genehmigen.  

 

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9   

 

zu TOP 8 Anfragen der Ausschussmitglieder 
    

Keine. 

 

 

  –   

 

zu TOP 9 Mitteilungen der Verwaltung 
    

Herr Fischer geht auf die Bewältigung der Corona-Krise in der Verwaltung ein. Die Arbeit in der Verwaltung 
konnte aufrechterhalten werden, Infizierte gab es nicht. Der Betrieb im Rathaus läuft weiterhin nur mit 
Terminvergabe.  

Herr Witt nimmt Stellung zu den Schulen. Auch hier gab es bislang keine Infizierten. Die Schulleiter sind sehr 
engagiert und haben alle Forderungen umgesetzt. Die Gespräche finden vorwiegend telefonisch statt.  

Außerdem teilt Herr Fischer mit, dass die kulturellen Einrichtungen wieder geöffnet haben.  

 

 

  –   

 

zu TOP 10 Einwohnerfragestunde II 
    

Keine Einwohner anwesend. 

 

 

  –   

 

zu TOP 11 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 
    

Herr Heß schließt den öffentlichen Teil der Sitzung.  

Nach Herstellung der Nichtöffentlichkeit wird mit der Sitzung fortgefahren.  
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  –   

 

 

Harald Heß  Laura Lembke 

Vorsitz Stellvertretung Schriftführung 
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